

輪作体系の強い味方 生分解性マルチフィルム



佐瀬洋樹さん（41歳）は、代々続く農家で育ち、現在は農事組合法人千葉県直センターの代表理事を務める父親の安洋さんと二人三脚で農業を営ん

現地ルポ

佐瀬洋樹さん（41歳）は、代々続く農家で育ち、現在は農事組合法人千葉県直センターの代表理事を務める父親の安洋さんと二人三脚で農業を営ん

千葉県匝瑳市の農事組合法人佐瀬ファーム（佐瀬洋樹代表）は、水田で特栽米、露地と施設で葉物野菜などを生産している複合経営農家。野菜の周年栽培では作業適期が重なり家族労働が中心のため手が足りない。「生分解性マルチフィルム」を取り入れたところ、マルチを剥がす手間を省け、更に、輪作体系の中で使えるので、作付品目の幅が広がったと喜んでいた。

千葉県匝瑳市の農事組合法人を設立して12年目となる現在は、家族4人とパート、在は、家族4人とパート、ベトナムからの研修生各

1haを経営。繁忙期には臨時パートも雇っている。

1haを経営。繁忙期には、サニーレタスやブ

ーマンや枝豆、空豆など

の栽培が始まる。トウモロコシ栽培の目安は、2

月下旬から4月中旬までに播種し、収穫は6月中旬から7月下旬まで。6月はピーマンの収穫、出荷時期と重なり、トウモロコシの収穫後にマルチ

の炎天下で作業をしなくてはならない。また、マルチの後片付けのために

トウモロコシは溶解した窒素を吸収し、土を肥沃にする。窒素を固定するマ

親子二人三脚で農業を営む心佐瀬さん（ヨーリー・スティックセ

リード）が収穫時期を迎えており、忙しい中、手を休めて応対してくれた。

「生分解性マルチは、うないこんでも残らないので大助かりだ」と洋樹さん。春先には、露地でトウモロコシ、施設でピ

ークレタス、茎アロッキセ

ば、トウモロコシの収穫後はモアをかけて漬き込んでしまえば済むので、多少コストはかかるても大助かりという訳だ。9月下旬から秋作のレタスの定植が始まると、3カ月間で、生分解性マルチは土の中分解するので、地にならない。

そもそもトウモロコシ栽培は「輪作体系の中での位置づけている」と安洋さん。深くまで根を張る

トウモロコシを使っている

ところ。昨年は6月に播種したタスの定植が始まると、3カ月間で、落花生でも生分解性マルチを使い始めた。初期生育を早めるためでもあるので、落花生の場合は、落花生の場合、途中でマルチを剥がす作業がかかる傷つけたり、抜いてしまうのをなくすこと

ができる。「生分解性マルチの方が断然いい」と

洋樹さんは太鼓判を押す。生産量で全国一位を

誇る千葉県の落花生において、生分解性マルチの普及は今後の品質向上に

もひと役買いつこうだ。